

令和2年度6月定例教育委員会議事録

【日時】

令和2年6月17日（水）

開会 午後1時20分

閉会 午後3時30分

【会場】

辰野町民会館 104 学習室

【出席者】

9名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤 和徳
教育長代理	根橋 久人
教育委員	垣内 由佳
教育委員	関 政彦
教育委員	萩原 多恵子

(事務局関係)

生涯学習課長	西原 功
こども課長	菅沼 隆之
こども課長補佐	
兼学校教育係長	桑原 さゆり
学校教育係	向山 倅生

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

- (1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について
- (2) 長期休業期間(夏休み・年末年始休業)の決定
- (3) 【非公開】 準要保護の認定について

2 協議

- (1) 【非公開】 学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
- (2) 今後の教育課程について
 - ① 日課・週日課、年間暦の見直し
 - ② 諸活動・学校行事等の見直し
 - ③ 水泳の学習及び夏休み中のプール開放
 - ④ ICT 機器（GIGA スクール構想）の整備、オンライン学習・活用
 - ⑤ その他
- (3) 町教育委員会研修視察
- (4) 総合教育会議について
- (5) 令和3年度から使用する中学校用教科用図書採択について
及び7月定例町教育委員会開催日変更について
- (6) 6月町議会一般質問報告

3 報告事項

- (1) 市町村教育委員会連絡協議会報告

○開会

1 開会の言葉

2 会期の決定

- ・会期については1日とする。全員異議なし。

3 議事録の承認

- ・承認。

4 宮澤教育長挨拶

6月10日の信濃毎日新聞に、「学校ギスギス、楽しくない、先生が怖い」という記事が載っていました。東京の私立の中高一貫校で、レベルの高い学校だと思えますが、臨時休業が終わって学校が再開したところ、通学路に先生方が「くっつかない」、「話をしない」と書かれたプラカードを持って立っていたということです。生徒は無言で学校に向かっていく、廊下や教室でも先生たちが見張っていて怖い、会話禁止で給食が美味しくない、と書かれていました。この記事を見た時に、これでは子どもたちは学校が嫌になってしまうと思いました。改めて、子どもにとって学校とは何か、子どもの成長とは何かを考えさせられました。

辰野町では、コロナ禍に関わって臨時休業していた学校、在宅保育をお願いしていた保育園も5月20日をもって終えて、学校や保育園に元気な子どもたちの歓声が響いていました。本来の姿が戻りましたが、この歓声や笑顔が、学校や保育園から消えないよう希望したいと思っております。

5月20日に、学校再開日の前日ですが、学校再開に当たっての教育長として先生方へのメッセージを発信しました。それがお手元にあるプリントになります。「明日から学校が再開、児童生徒が学校に戻ってきます 一人一人を温かく迎えてください」という文章を急遽、学校に発信して、先生方全員に配布していただきました。41日間という長い臨時休業でしたが、様々な子どもがいたわけです。きちんとした生活リズムが取れた子がいれば、メチャクチャな子もいたと思います。学校の課題をきちんとやっていた子もいれば、全く手付かずでゲーム三昧だった子もいたと思います。様々な子どもがいますが、まずは温かく迎えていただきたいという願いと、厳格に「密」を取り締まらないように、という思いから発信させていただきました。先生方は基本真面目ですから、「密にならない」と言うと、子どもの命を守るために、という責任感から徹底的にやっけてしまいがちです。また、授業の遅れを取り戻すために突っ走ってしまうかもしれません。そのようなことがないように伝えさせていただきました。

子どもたちは正に、5月21日が令和2年度の新たなスタートでした。

学校再開初日、菅沼課長といくつかの学校を回りましたが、先生方が工夫しながら授業や休み時間を過ごしていました。大人もですが子どもは群れるものです。友だちと群れて遊んだり関わったりする中で、様々な体験をし、様々な学びをし、成長していきます。

再開以来、私は毎朝、元気にしっかり密になって楽しそうに登校する東小・西小の児童、中学生を見ていますが、多くの子どもたちが群れて登校している姿は実に子どもらしく、微笑ましく思います。

6月1日から、6月定例町議会が始まりましたが、当然ながら新型コロナに関わる一般質問が多くありました。

さて、今日の教育委員会ですが、議事として3件、協議として、コロナに関わる教育課程等になります。よろしくをお願いします。

5 議事

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について

- ・宮澤教育長より説明。

県教育委員会と任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしを行う。
承認。

(2) 長期休業期間(夏休み・年末年始休業)の決定

- ・宮澤教育長より説明。

夏休み期間を、小学校は8月1日から8月20日までとする。

中学校は8月1日から8月19日までとする。

年末年始休業期間を、12月26日から1月6日までとする。

承認。

(3) 【非公開】 準要保護の認定について

- ・桑原こども課長補佐より説明。

認定。

6 協議

(1) 【非公開】 学校・保育園の様子および運営上の諸課題

- ・宮澤教育長より説明。

(2) 今後の教育課程について

- ・宮澤教育長より説明。

今年度の年間指導計画を大きく修正する必要はない。

小学校(西小、東小、南小、川島小)での1単位時間の短縮授業の検証を行う。
授業中の配慮事項として、三密を防ぐ手立て、教師のマスク着用を行う。授業内容によってはフェイスシールドを着用する。

清掃をやらない日を設け、空いた時間で学習支援を行う。

水泳の授業は1学期までとする。夏休みの開放も行わない。

運動会・音楽会・修学旅行等の行事は、今後、日程・内容を検討していく。

- ・菅沼こども課長より説明。

保育園では、4、5月はふれあい保育や参観日を中止にしていたが、7月あたりからコロナ対策をしながら、ふれあい保育やプール参観を行えるよう進めている。

- ・西原生涯学習課長より説明。

町民会館は、ホールはまだ使用禁止としているが、学習室は会議の利用のみ許可している。

体育施設は、学校体育施設のうち体育館を除き、全て開放している。

成人式を8月15日(土)に行う。来賓の方を減らし、できるだけ少人数で行えるようにする。また、座席も1列1席ずつ空けて三密を防ぐ。

(3) 町教育委員会研修視察

- ・宮澤教育長より説明。

次回の教育委員会で視察場所を提案することを確認。

(4) 総合教育会議について

- ・宮澤教育長より説明。

次回以降に検討していくことを確認。

(5) 令和3年度から使用する中学校用教科用図書採択について及び

7月定例教育委員会開催日変更について

- ・宮澤教育長より説明。

上伊那採択地区協議会の開催に伴い、7月の定例教育委員会の日程を変更したいことを提案。

7月の定例教育委員会を7月30日(木)に変更とする。

(6) 6月町議会一般質問報告

- ・宮澤教育長より報告。

各議員の質問内容とその回答を確認。

7 報告事項

(1) 市町村教育委員会連絡協議会報告

- ・宮澤教育長より説明。

非違行為根絶に向けて、学校における働き方改革、令和3年度人事に関して等について協議したことを報告。

8 閉会